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Bonsoir tout le monde, 

Il me fait plaisir d’être avec vous ce soir pour notre première réunion annuelle 
ensemble. Vous me connaissez comme l’ancien Directeur des logements et services 
et depuis le 1er juillet, je suis au service de la Villa Youville comme son Directeur 
général.  

Il y a eu beaucoup de changements à la Villa Youville cette année que je me permets 
de partager avec vous quelques faits marquants. 

Tout d'abord, je tiens à remercier les membres de notre équipe de direction qui ont 
pris leur retraite ou nous ont quittés plutôt cette année. 

 Gilbert Audette, ancien Directeur général 

 Nicole Taillefer, ancienne infirmière en ressources cliniques et 

 Carole Lavack, ancienne Directrice des soins 

Avec tous ces départs notre nouvelle équipe de Direction comprend maintenant : 

1. Sara Trudeau, nouvelle Directrice adjointe, un nouveau poste pour mieux 
préparer une succession; 

2. Justine Hill, nouvelle Directrice des soins; et 

3. Natalie Rocan-Ménard, nouvelle Infirmière en ressources cliniques 

En plus de ces changements à la Direction il y a eu de nombreux mouvements 
internes avec une nouvelle gérante de la cuisine au nursing, Lisa Sharpe et un 
nouveau poste et nouvelle gérante en ressources humaines, Camyle Jolicoeur. J’ai 
inclus le nouvel organigramme de la Villa dans vos paquets de rencontres. 

Notre nouvelle équipe est dynamique et engagée à la mission de la Villa Youville. 
Si la Villa Youville a une bonne réputation et connait beaucoup de succès, c’est 
grâce à son personnel hors-pair. Les membres de notre personnel reflètent nos 
valeurs d’accueil, de tendresse et d’esprit de famille à tous les jours. Pendant ces 2 
dernières années de pandémie, avec toutes les restrictions en place, avec toutes les 
avec les perturbations et les interruptions, le personnel de la Villa Youville allait 
souvent au-delà pour ses résidents. 



Je partage avec vous quelques exemples : 

1. On fait l’épicerie, hors des heures de bureau, pour une résidente qui n’a pas 
de famille au Manitoba, à tous les mois. 

2. On se déplace hors des heures de bureau pour amener nos résidents à des 
rendez-vous. 

3. On a fait plusieurs magasins, hors des heures de bureau pour une cliente des 
soins à domicile, sans famille, pour du linge nécessaire. 

4. Nous allons chercher nos résidents à l’hôpital quand ils n’ont personnes pour 
les ramener. 

5. Nous avons continué la livraison du courrier et des journaux, aux portes, 
même quand le service a été interrompu pendant plusieurs mois. 

6. Mais beaucoup plus que les commissions, notre personnel est attentif, 
empathique et dédiées. 

Afin de fournir les meilleurs soins et services possibles à nos résidents, nous devons 
attirer, encourager et valoriser le meilleur personnel possible, tout en créant un 
environnement de travail agréable et gratifiant. 

Pis des emplois, on en génère! Nous comptons sur les services de près de 150 
personnes pour combler plus de 90 postes. La grande majorité de nos emplois sont 
occupés par des femmes, dont beaucoup ont de jeunes familles. 

Malgré la pandémie et une tempête de changements au personnel, la Villa Youville 
a pu marquer plusieurs réalisations et améliorations au courant de l’année. Vous avez 
sans doute constaté que nos espaces physiques s’améliorent constamment que ça soit 
du peinturage, des nouveaux trottoirs ou des rénovations complète de suites, nous 
cherchons toujours à améliorer le chez-soi de nos résidents. 

Permettez-moi de souligner quelques-unes de nos principales réussites. 

1. Projet des fenêtres au Motel 3 : Les 30 suites et les parties communes ont 
été équipées de nouvelles fenêtres à triple vitrage à haut rendement 
énergétique. Nous avons déjà constaté une grande amélioration en ce qui 
concerne le chauffage en hiver et la climatisation en été. 



2. Terminaux Square : L’installation de terminaux Square pour faciliter le 
paiement des résidents.  

3. Développement du « Ranch » : Un nouveau lieu de rencontre pour les 
résidents, situé près du parc pour profiter des rassemblements en plein air. 

4. Création du département des ressources humaines : Compte tenu de 
l'importance du roulement, de la pénurie de travailleurs et des changements 
massifs au personnel, la Direction de la Villa Youville a décidé de créer un 
département des ressources humaines, dont le besoin se faisait sentir. 

5. Prise en charge des soins à domicile : Nous avons lancé le service de soins 
à domicile de Villa Youville en juin 2022 et les résultats ont dépassé nos 
attentes. Meilleur services, meilleurs soins, et 17 nouvel emplois. Depuis 
notre lancement, de nombreux autres établissements nous ont demandé des 
conseils pour prendre en charge les services de soins à domicile dans leurs 
établissements. 
 
J'aimerais prendre un moment pour reconnaître l'incroyable contribution de 
ma directrice adjointe, Sara Trudeau, qui s'est associée à moi pour 
développer le programme de soins à domicile VY et qui le dirige de façon 
remarquable depuis son lancement. Merci Sara. 

En ce qui concerne les projets futurs, la Villa Youville est toujours à la recherche de 
moyens pour améliorer la qualité de vie de ses résidents.  

Les projets futurs incluent : 

1. Système de portes sécurisées automatisées pour toutes les portes extérieures ; 

2. Projets permettant des soins centrés sur les résidents pour notre nursing ; 

3. Amélioration de la sécurité et de la protection contre les incendies dans les motels. 

4. Prise en charge de la coordination des cas pour nos résidents. 

5. Construction d’une nouvelle bâtisse pour répondre à nos besoins présents et futurs. 

 



Lorsque j'ai pris la direction de l'équipe en juillet, j'ai décidé de modifier le format 
de nos réunions d'équipe. J’ai demandé à mes chefs de service de réfléchir aux 
forces, aux faiblesses, aux opportunités et aux menaces qui pèsent sur leur service. 
Nous prenons ces quatre facteurs en considération et comment ils influent sur le 
bonheur de nos résidents, de notre personnel et de notre planète. 

Lorsque nous sommes confrontés à des décisions et des choix difficiles, nous nous 
référons toujours à notre mission et à nos valeurs et nous nous demandons ce que 
ferait Marguerite Youville ferait / What would Maggie do? 

Avant de conclure, je tiens à remercier quelques personnes en particulier. Tout 
d'abord, je veux remercier nos résidents. Malgré les difficultés personnelles que 
beaucoup d'entre eux connaissent, ils font tous preuve d'une patience incroyable à 
l’égard du personnel. Je remercie le comité GPV pour leur appui mais aussi, les 
personnes qui donnent leur temps pour les rassemblements, l’entretien de parterres, 
des arbres et j’en passe. 

Je me dois de remercier les membres de notre Conseil d’administration, des 
personnes dont l’engagement est admirable.  

Je tiens à remercier ma présidente, Irène Lemoine, pour sa disponibilité, sa patience 
et ta gentillesse. Je vais manquer travailler avec toi, nous faisions bonne équipe. 

Je me dois de reconnaître tous nos bénévoles qui consacrent des centaines d’heures 
au service de nos aînés. Le programme de repas communautaire ne pourrait 
fonctionner sans nos bénévoles dédiées.  

Parmi ces nombreux bénévoles, on retrouve notre ange de la Villa Youville, sœur 
Irène Rioux. Sa présence est un véritable cadeau du ciel. Merci Sr. Irène. 

Je tiens à remercier notre personnel pour la qualité du service qu'il fournit à nos 
résidents. Nous sommes en mesure d'attirer et de retenir des personnes de grande 
qualité. Ils ont des talents incroyables qu'ils mettent généreusement à profit. Ils 
méritent nos félicitations et nos remerciements pour leur contribution à la Villa 
Youville. Toutes ces personnes contribuent de façon très importante aux valeurs de 
la Villa Youville et à la joie de vivre qui y règne. 



Merci à chacun et chacune d’entre vous pour votre aimable attention et un merci 
bien spécial à Sarah Charrière qui à coordonner tout le nécessaire pour la tenue de 
cette rencontre.  Merci Sarah. 

 

Yann Boissonneault, directeur général 


